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名   称 第８回「自立支援センター板橋寮」地域連絡協議会 

日   時 令和３年７月６日（火）   午後 6 時 30 分～午後７時 25 分 

会   場 板橋区役所９階大会議室 

出 席 者 （委員）  町会代表等 3 名 地域住民代表 3 名  

 民生・児童委員代表 4 名  保育園代表 1 名 周辺病院代表 1 名 

      東京都代表 1 名 特別区人事・厚生事務組合代表 1 名  

板橋区代表 1 名 （欠席 9 名） 

（事務局）東京都福祉保健局生活福祉部事業調整担当課長  

     特別区人事・厚生事務組合厚生部自立支援課長  

     板橋区福祉部生活支援課長 自立支援センター板橋寮施設長  

傍 聴 者 0 名 

会議次第 １ 開会 

２ 議事 

（１）令和３年度体制について 

（２）管理・運営状況について 

（３）報告事項について 

（４）今後の予定について 

３ 閉会 

配付資料 【資料】 

・自立支援センター板橋寮経過報告書（事前送付） 

・「自立支援センター板橋寮」地域連絡協議会委員名簿（机上配布） 

・座席表（机上配布） 

 

議事録 

１ 開会 

 新委員就任紹介、配布資料確認を事務局が行った。 

 

２ 議事 

（１）令和３年度の体制について 

  東京都福祉保健局生活福祉部事業調整担当課長・特別区人事・厚生事務組合厚生部自立支援課

長・板橋区福祉部生活支援課長について事務局より紹介した。 

（２）管理・運営状況について 

  特別区人事・厚生事務組合厚生部自立支援課長より、特別区人事・厚生事務組合の業務、路上

生活者対策事業の説明及び板橋寮の運営は社会福祉法人東京援護協会に委託されており、運営

状況については板橋寮の施設長から行う旨を話した。 
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事務局： 

 ○経過報告書をもとに事業内容、利用者の概要、就労状況、アフターケア状況、施設の安全 

対策等を説明。 

  ○内覧会で寄せられた地域からの意見・確認事項を伝えた。 

  ・入口の上側の窓、看護学校の方を向いているが全開するのか。 

   回答）コロナ感染防止対策で全く開けないわけにはいかないが、窓にはストッパーがかかっ

ており、10センチくらいしか開かないようになっている。ただし、消防法で避難場所の窓

何か所かは全開できるようになっている。 

  ・住宅側の２階・３階の窓、近隣住宅街が丸見えになる。窓をあけるのか。 

   回答）住宅街側の窓は一切あけない。 

  ・非常階段からの出入りはあるのか 

   回答）避難訓練を行う関係で必ず避難口は開けなければならない。ただし、電子錠にしてあ

り緊急時は自動的に開く。それ以外には、布団（月１回）、シーツ交換（週１回）その時は

出入りをしている。 

  ・男性ばかりの施設で不安 

   回答）お気持ちはわかる。今のところは地域をまわりお話を伺ったが、今のところ不安はな

いとのことであったことを確認している。 

  その他 

  ・以前はなかった車の出入りがあるのでそこだけは十分気を付けてほしい。 

  ・避難訓練や普段の放送関係を入れているので、地域の皆さまを定期的に回らせていただき、

５年間を無事に終わるようにしたいと思っている。 

  〇コロナワクチン接種について 

  利用者は住民票を作り接種準備している。職員の接種は板橋区と連携し、医師会医師による接

種を進めている。 

  〇いつでも 365日開いておりますので、苦情、見学、いつでも訪問していただきたい。5年間

無事に勤め上げさせていただきたい。よろしくお願いいたします。 

会 長：ただ今のご報告の中で、質問があればお願いしたい。 

委 員：3 月から 3 カ月過ぎて平穏に推移していると聞いて、地域住民としてはとても安心して

いる。引き続き緊張感をもって運営していただきたい。清掃なんかもきちんとされてい

て、全体的に清潔な感じでやっているといつも思っている。 

    いくつか要望、質問がある。 

・この報告の内容、ニュースで地域に配布されるのか。みなさん関心をもっておられる

ので、知らせられるものについては載せてほしい。 

 

    地域住民として要望し、関係機関と協議を進めて検討し報告するといっていた件につい

て、経過・結果を報告していただきたい。 
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   ・横断歩道の設置要望についてどの程度進んでいるのか。 

   ・電柱の移動についてどうなっているか。 

   ・手すりの隙間の対応についてどうなっているか。 

    具体的にどうなっているのか説明いただきたい。 

会 長： 只今、前からの要望事項等ありましたが、次第３の報告事項にその旨含めてご説明ある

と思いますので、報告事項に入らせていただきますがよろしいですか。 

    それでは、次第３の報告事項について事務局より説明をお願いします。 

 

（３）報告事項について 

事務局：皆様には報告事項にてご説明させていただくところとしておりましたので、この場をお

借りして説明させていただきたいと思います。 

    ・協議会ニュースについては、地域の皆様にわかりやすいように丁寧に掲載いたします。 

    ・横断歩道については、2月末に警察の方に行って協議致しました結果、警察の回答とし

ましては、横断歩道設置の要件に該当しないということで現時点では実施しないという

回答をいただいているところでございます。 

    ・敷地周りの電柱につきましては、近隣の皆さまから複数のご意見をいただいておりま

すので、今後も引き続き検討させていただきたいところでございます。 

    ・階段脇のフェンスの隙間につきましては、今後区の方で設計、見積もり、契約を経て

工事に着手して参るという予定でございます。秋ごろに完成する予定でございます。 

    ・もう一点、周辺通路のおける防犯対策について、通路の方に向けてダミーの防犯カメ

ラ 1基を敷地内に設置してございます。 

 

会長： ただいまご質問も含めて、議題３の報告事項の中でご説明いただきました。 

    よろしいでしょうか。 

    それでは今後引き続き地域のご理解をえながら、地域に根差した施設を運営していた

だけるようよろしくお願いいたします。 

 

委員：敷地境界上のところにカメラをつけた、ダミーということですね。線が行ってないんで

すね。それは知る人が知ればいいということですね。 

事務局：周辺のプライバシーに配慮した形で、ダミーということでで対応させていただいてお

ります。 

委員： 映ってないですね？ 

事務局：はい、映りません。 

会長：その他にご質問ございますか？ 

委員：ちょっと教えてください。①の自立事業で退寮者、円満に退寮した人以外もいるんでし

ょうか。 
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事務局：実は豊島寮から板橋寮に移り、大きく環境が変わりました。３～４人部屋から８～１

０名の部屋へ変わったため、生活音の問題、一番大きいのはいびきでございます。 

    環境が悪化した、このためここを出ていきたいといった人が非常に多かったです。 

     5６名のうちすべてが自立に向けて動いているわけではなくて、緊急からですから、身

体を 2 週間生活だけの、保養の場所で使われる方もいらっしゃるので、すべてが自立し

たわけではありません。 

    利用者の中で事情があったり、トラブルがあったりで対処する方もいらっしゃいますが、

ただしそういう方は福祉事務所がすべて窓口になっておりますので、福祉事務所に連絡

し、福祉事務所が次のステップを考えてくれることになっております。 

入寮したものの日常生活で色々なきまりがでてきますので、そのあたりが当然もういや

だという方が必ず出てまいりますので、これはやむを得ないなというところでございま

す。 

 

 会長：それでは他に質問はありますか。ないようですので、それでは、事務局は引き続き、近

隣住民の皆さまの声を聴きながらご対応いただくようお願いします。 

     

（４）今後の予定について 

次第４により事務局が説明した。 

・9月に開催される仲宿支部町会長会議で経過報告の予定 

・地域の要望があれば逐次運営状況の経過報告に伺うので声がけを依頼 

・次回の協議会は、来年の２月頃を予定 

  

 

 


